
11 月 12 日，2010 年第 16
届广州亚运会在万众期待中
拉开帷幕。广州亚运会是中国
的盛会、亚洲的盛会，是弘扬
奥林匹克精神、加强亚洲地区
交流与合作、增进亚洲人民团
结友谊的大平台，是广东省展
示改革开放成就、推动对外交
流合作和提高对外开放水平
的大窗口，也是国内外企业宣
传形象、开拓市场和服务社会
的大舞台。

广汽传祺作为广东汽车
产业新绽放的一朵奇葩，以其
大气、时尚、动感、豪华的特
质，成为亚运会指定礼宾接待
用车，将为来自亚洲及世界各
地的尊贵客人提供高品质的
服务，同时展现中国汽车品牌
的雄厚实力和高超技艺，为亚
运会的接待工作加分。

广汽传祺

亚运启程

为了更好地为广州亚运
会服务，确保亚运期间所有使
用车辆的顺利运行，广汽乘用
车在 9 月 3 日就向亚组委交付
了 500 辆高标准的亚运会指定
礼宾接待用车--传祺，当日便
投入到亚运相关保障工作。据
了解，此批 500 辆传祺，从零配
件配套、生产制造、仓储、物流
和交付检测都严格遵照 GAC
品质控制标准流程进行，并在
经过了严格的道路适应性检
测之后才交付到亚组委手中。

广汽乘用车相关负责人
介绍，传祺作为广州 2010 年
亚运会指定礼宾接待用车，伴
随亚运圣火行走广东省，从中
山首发，东至汕头，北达韶关，
西行湛江，途经 21 个地级以

上城市，最后抵达主办城市广
州。在整个护航过程中，传祺
通过其动力性、经济性及行驶
可靠性充分展示出广汽乘用
车人性科技、领先科技和绿色
科技的产品特征，这一练兵为
更好地服务亚运提供了有力
的品质保障。

广汽集团总经理曾庆洪
表示：“传祺能够作为亚运会
指定用车，为亚运会这一全民
参与的庞大工程出力，对广汽
来说是既是嘉奖，更是激励，
它表明传祺的品质与品牌口
碑已经获得了行业市场和政
府的双向认可，同时将激励广
汽乘用车生产出更优质的产
品，提供更优质的服务，为创
新发展自主品牌、做强民族汽
车产业的贡献力量。”

10 月 28 日，在现场媒体
长枪短炮的热烈关注下，广汽
乘用车首批两家授权销售服
务店——— 广汽乘用车长佳店
和广汽乘用车大昌行店隆重
开业，标志着亚运会指定礼宾
接待用车--广汽传祺亚运服
务保障系统正式投入运营。在
亚运期间，首批销售店作为广
汽乘用车亚运指定服务经销
商，将承担起亚运综合保障中
心的职责，为传祺提供配件供
应绿色通道和全天候安保服
务。在车辆配件方面，广汽乘

用车销售店将进行特别配件
备货，与总库实现现时跟踪处
理，建立起配件供应绿色通道
及调拨渠道。

广汽传祺

为亚运接待工作加分

亚运会作为高级别的洲
际运动赛事，其组织运营是一
个系统工程，其间任何一个环
节出错都会影响全局，因此对
接待用车也有着更严格的要
求。传祺无论是在形象、性能
还是品质上都达到了很高的
标准，完全符合本次亚运会指
定礼宾接待用车地需求。

广汽集团副总经理、广汽
乘用车总经理吴松指出，传祺
有“三高”：高起点、高标准、高
品质。高起点是广汽集团以
“打造世界车”为目标，从 B 级
车切入，融合全球优势资源，
消化吸收全球高端运动型轿
车的平台技术，并结合中国消
费者的审美习惯进行本土化
改造。高标准是指传祺超越同
级的配置水平，也是指其师承
“雅凯”(雅阁、凯美瑞)的高标
准制造体系。高品质是指在全

球领先工厂生产的传祺，达到
了业内首屈一指的品质水平，
而吸收广汽本田、广汽丰田成
功经验全力打造的高标准销
售服务体系也为服务品质提
供了强大保障。

据介绍，传祺是广汽集团
基于世界先进“运动型行政
级”车型的底盘平台技术及发
动机技术，全新自主研发的战
略车型。在开发过程中，传祺
融入了广汽对市场的独到见
解，整合了国际一流的零部件
资源和制造工艺，秉承了广汽
集团旗下中高级轿车一贯的
精湛品质，拥有优雅流畅造
型、卓越驾驭性、尊贵科技感
三大核心价值。大气、动感、时
尚、豪华的造型，配以出众的
动力总成和底盘技术，加上高
水平的全面安全防护、豪华使
用的多样配置和量身定制的
人性化设计，使得传祺在产品
力体验上超越了众多竞争对
手。正因为此，传祺赢得了亚
组委的青睐，荣膺亚运会指定
礼宾接待用车。

广州市政府的一位领导
也高兴地说：“用广州自己研

发、制造的轿车来迎来远方的
客人，我们很有面子！广汽传
祺是广州的一张新名片，相信
在接下来的亚运会接待工作
中会表现的更加出色，感谢广
汽乘用车给我们提供了这么
好的高级礼宾接待用车！”

亚运舞台

助广汽传祺腾飞

传祺是第一款在洲际赛
事上担任礼宾接待用车的自
主品牌乘用车。“广汽乘用车
赞助亚运，并不仅仅是为了打
响产品的知名度。亚运会是广
汽传祺的试金石、演兵场，是
广汽传祺向世界腾飞的起
点！”吴松掷地有声的话语，让
所有人都感受到了广汽乘用
车的自信与雄心。

的确，作为广州汽车产业
的“亲生儿子”，作为一款高起
点、高标准、高品质的 B 级车，
传祺需要一个大舞台来展现
自己，而 2010 广州亚运会为
传祺提供了绝佳的表演场地，
在这个国际性的舞台上，广汽
传祺以亚运会指定礼宾接待
用车的身份开始了一场精彩

的独舞。在机场、酒店、广州
塔、海心沙、亚运村乃至广州
的每一条马路上，都留下了广
汽传祺的靓丽身影。而借助电
视、报纸、互联网的力量，广汽
传祺的名字在短短一个月内
播撒到了全球的每一个角落。

对于一款处于品牌创始
阶段的新车型来说，既要承担
亚运礼宾接待用车的重任，又
要借亚运开展品牌营销推广，
可以说机会与挑战并存。凭借
卓越的产品力和完美的乘坐
体验，相信传祺将征服了它所
接待的每一位嘉宾，成功地让
亚运会成为传祺的秀场，借助
亚运这个大舞台，在全亚洲乃
至全世界面前证明自己，让各
国嘉宾政要、各国运动精英都
成为传祺的口碑传递者，成功
奠定传祺的高端形象。
“广汽传祺需要亚运会这

个大舞台来展示自己的实力，
而广州亚运会也将因为广汽传
祺的优异表现而更加精彩。我
相信，以亚运会为起跳点，传祺
上市之后定可以一飞冲天！”广
汽集团副总、广汽乘用车总经
理吴松满怀信心地表示。

盛世亚运 共享传祺
——— 首批传祺 500 辆已交付服务广州亚运会
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深读

“后备干部”的

神秘感

今年32岁的小崔，是北京某
机关公务员，前不久刚被选为副
处级后备干部，亲友们都为他感
到高兴。但这样一个问题却让小
崔哭笑不得：后备干部是一种什
么职务？

在记者的随机采访中，对后
备干部这个群体，仅有27%受调
查者表示通过各种渠道“了解一
些”，而73%的受调查者表示“不
了解”。一些受访公务员也向记
者坦言，尽管已在机关工作多
年，但对“后备干部”既熟悉又陌
生。

何谓后备干部？是指各级党
委按照干部管理权限，根据有关
选拔标准和选拔程序，选拔出德
才素质好、有培养前途和发展潜
力的优秀干部，为上一级领导班
子补充干部而准备的后备人选。

中央2002年7月9日颁布实施
的《党政领导干部选拔任用工作条
例》明确指出，“党政领导班子成员
一般应当从后备干部中选拔。”

事实上，目前在我国领导干
部群体中，就有不少人是先被选
为后备干部，然后通过组织多年
的培养、考察，才逐步走上重要
的领导岗位。总的看，年轻、高学
历已成为后备干部最突出的特
点。
“除要有基层工作经验外，

对后备干部的政治敏锐性和政
治鉴别力，也属于考察重点，尤
其是应对突发事件等的表现。”
中国社会科学院研究员尹韵公
说，“后备干部队伍中，还有适当

数量的女干部、少数民族干部和
党外干部。”

中央还提出要形成“复式年
龄结构”，正省部级后备干部要
求年龄不能超过58岁，以55周岁
以下的干部为主体；而县处级后
备干部，则要求以45周岁左右的
干部为主体，并特别要求35周岁
以下的干部要有一定数量。

一些后备干部

“备而不用”

需要正视的是，后备干部制
度在有些地方存在透明度不高、
目标不明确、缺乏通盘考虑和分
类管理等问题；其中“备而不用”、
“用而不备”，是一个突出问题。

“有的单位和部门，后备干
部选拔工作透明度不高，不搞民
主推荐，不考察，‘一把手’说了
算或少数人暗箱操作的现象很
严重，难以形成充满生机与活力
的公平竞争机制。”北京师范大
学政治学与国际关系学院副教
授沈友军认为。
“备而不用”和“用而不备”

问题更值得关注。由于从“备”到
“用”出现断裂带，导致有些地方
在后备干部培养方面出现“备”
和“用”的严重失衡。在有些地
方，甚至真正由“备”而“用”的不
足15%，80%以上的后备干部埋
没在名册里。
“四年前入选后备干部时，

十分兴奋。”北京市某局处级后
备干部小周对记者说，“这说明

自己的工作已获得上级认可。同
时，在同等条件下优先提拔后备
干部，自己以后也有了更多晋升
机会。”

但小周的心态还是同很多
后备干部一样，经历了由热情高
涨到逐渐平淡的过程。“几年过
去，后备干部中只有少数人得到
提拔，而一些不是后备干部的
人，却有不少得到了重用。”小周
抱怨道，“在很多人眼里，后备干
部只能上，不能下，即使原地踏
步，也算是一种失败。”

后备干部

并非进了“保险箱”

多位受访专家认为，完善

后备干部制度，需增加透明度
和竞争性，把“民主、公开、公
平、择优”的原则融入具体安排
当中，更应与公选制度有机结
合起来。

尹韵公认为，“进入后备干部
群体，不一定就要提拔，后备干部
如果不够优秀，也可备而不用。但
多数后备干部‘备而不用’，也说明
这项制度有待改进。”

在尹韵公看来，后备干部制
度迫切需要打破封闭性和神秘
化，实现由“少数人选人”向“多
数人选人”转变，尤其要有效约
束“一把手”用人权，杜绝在选人
用人上搞暗箱操作，让民意拥有
更多发言权，真正把那些优秀干
部选拔进后备干部群体，让更优
秀的后备干部进一步得到提拔
重用。

受访专家建议，可采取轮
岗、易地交流任职、挂职锻炼等
方式提高后备干部的实际能力，
更需使后备干部保持紧迫感，即
进后备干部群体，并非进入升迁
的“保险箱”，若不思进取，也将
被淘汰出局。
“在后备干部队伍管理中引

入竞争机制和退出机制。”沈友军
说，“要结合年终考核、民主评议、
综合考察等结果，每年对后备干
部队伍进行调整补充。对不胜任
工作、出现违规、违纪等问题的后
备干部坚决清退。在确保整个后
备干部队伍高质量的基础上，进
一步提高后备干部使用率。”
“如果采取公开选拔、公推

公选等竞争性方式把优秀干部
选拔为后备干部，可有效抑制干
部选拔中的买官卖官、跑官要官
行为。”受访专家认为。

本版稿件据《瞭望》

解密“后备干部”
在公众眼里，后备干部是一个颇具神秘色彩的群体。对于后备干部如何选

择、培养，如何从幕后走向前台，均鲜为人知。那么，后备干部这个群体，到底经

历着怎样的成长锻炼呢？

近日，66名中央干部空降地方任职，全为部委后备干部。CFP供图


